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Всемерно развивать местную
промышленностьВ нашей стране неуклонно растет народное благосостояние, увеличивается спрос населенія на товары широкого потребления в продовольствия. В свою очередь растет и производство этих товаров, но промышленность все еще не поспевает за спросом населения. Заботясь об удовлетворении растущих потребностей трудящихся , партия я правительство приняли недавно огромной іаж ноств поствновлениѳ «О мероприятии по уввліченню производства товаров широкого потребления н продовольствия нз местногосырья». Постановление это развязывает янідиатнау мест, районов н областей, предоставляет нм ш ирокую возможность для увеяичѳнин производства товаров ширпотреба■ продовольствия иа базе местного сы рья.Состоявшееся недавно совещание работников местной промы- ш яеню сти и промкооперации Ііатковского района, отчет о котором мы сегодня печатаем, показало, какую исключительную силу имеет это постановление, какие возможности открывает оно для увеличения производства товаров ширпотреба и продовольствия только в условиях нашего района. У  нас а районе местную промышленность представляют промкомбинат в ивщекомбѵват, нмеются трв артели промысловой кооперации— в Силине, Луканове, Едховке, артель инвалидов в По- нетаевке, несколько мастерских бытового обслуж иванія. Руково днтелн местной промышленности■ артелей аыступали на совещании и говорили, что они намерены сделать для увеличенія про изводства, какова программа их дальнейшей работы. Совещание оценило их планы лишь как первые, еще робкие и неуверенные попытки составить действительно серьезные и обоснованные планы увеличения производства. Но вместе с тем, совещание убедительно показало, как крепко существовавшая до с и  пор система централизованного планирования сдер живала инициативу мест. Большинство руководителей говорило: утвержденные для нас планы выпуска продукціи на 1941 год явив занижены, они не отвечают нашим производственным возмож ностям, мы можем увеличить производство, расширить ассортн меит, лучш е, полнее удовлетворить спрос потребителиЕогда-то даже за пределами нашей обяасті славился с п и н  с к и і топор. Сейчас его провзвод ство заброшено и в районе не сколько дет совершенно нельзя было купить топоре. Совершенно не достанешь в районе извести А добычу извести внутри рвй она вполне можно организо ватъ и наладать ее продажу в каждом сельпо. В некото рык селах чуть ли не 50 про центов домоа построено нз кирпи ч а , ранее в обилии производив шегося в райове. Сейчас кирпич делается а мязерном количестве н стонт очень дорого. Население испытывает вообще большую нуж

дорого приходится оплачивать каждую дощечку. Надо восстановить в районе заброшенные про мысды. Много мебели ввозится из других районов, хотя мы можем производить ее в достаточном количестве внутри района. Колеса, сани, веревку, лыжи, колесную мазь, гончарные изделия в десятки названий других хозяйственных и бытовых товаров, в кото- ш х  нуждаются в колхозы н от дельные потребители, можно производить в районе на базе местного сырья, освободиться от ненужных перевозок товаров из других районов и даже областей. Если по-хозяйски подойти к деду, мы можем производить из растущих в районе яблок и ягод, в том числе я дикорастущих, тонны варенья, солить и мариновать тонны овощей, грибов, р асширить откорм свиней ао линии пищекомбината, больниц, столо вы х, пекарен, организовать удов рыбы в Теше, разведение зеркального карпа в колхозных прудах.Товары, производимые местной промышленностью и промкооперац іей должны быть хорошего качества. У  нас они еще нередко плохи. Обязанность торгующих организаций, потребительской кооп ер ац іи — явлиться заслоном для плохих товаров, не выпускать их в продажу. Но вместе с тем большая задача нашей коопера ции— помогать производителю делать заказы на те товары і которых население действительно испытывает нужду, на которые есть сарос. У нас в районе, как □оказало совещание, пока еще нет нормальных взаимоотношений торгующих организаций с производителями. Кооперация плохо торгует товарами местного произ водства, игнорирует их, она все еще ориентируется на торговлю товарами, которые ввозятся район из других мест.Наш район очень богат сырьем. С т о н  только првложить руки мы можем вызвать к жизни много новых товаров широкого потребления н продовольствия. Для этого нужно хорошо знать свой район, его сырьевые ресурсы быть хорошими хозяевам в, у которых зря ничто не пропадает, проявить творческую внициативу Этого ждут трудящиеся рвйона от руководителей местной промышленности и промкооперации, от руководителей советских и ар- твйных организаций рвйона. Уже в 1941 году должно намного вы расти производство товаров ш ирпотреба и продовольствія в нашем районе, расширены существую щве предприятия, организованы новые. П ар тія  и правитель ство дали местной промышлсн ности и промкоопераціи, нспод комам советов могучее сред ство для увеличения-производства товаров из местного сырья. <Ус п е і этого важнейшего дела— гово рит постановление Совнаркома СССР и ЦК ВК ІІ(б)— зависит те перь от ннвцяативы, настойчивости и энергии руководителей местных партийных и советских организацій в работников местной про-

СООБЩЕНИЕ
о результатах выборов в Совет Союза

по Горьковскому-Ленинскому избирательному

Модест Тихонович Тре
тьяков—депутат Совета Союзаверховного Совета СССР от 123 Арзамасского избирательного ок туга.

Выборы прошли 
организованноС большим волнением ждали избиратели Сил янского участка №  144 знаменательного дня выборов в Верховный Совет С С С Р . Наконец, этот день наступил. Ещ е до 5 часов утра 26 января люди начали приходить в избиратель нов помещение Когда председатель участковой комиссии ток. Кулькин іб'явид начало голосования, помещении было уж е до 50 че ловок.На своих участках хорошо работали агитаторы П. В Бубнов, И . И. Чижов, А. С . Трутнев і это сказалось на ходе голосования Избиратели с их участков на 100 проц, проголосовали к 10 часам утра.Выборы прошли организован но и на высокой ндейно-полити ческон уровне. Все избиратели 144 участка на 100 проц, при вяли участие в голосовании за кандидата блока коммунистов беспартийных тов. Третьякова. В дни избирательной кампании ве лась активная подготовка к вѳ сеннѳну севу, колхозники ознаме новали выборы производственны ми достижениями.День выборов прошел в Силине как большой народный праздник

А Галин.

і ;  ■ строительных материалах, мышленности и промкооперации».

Ратификация Советско- 
Словацкого торгового 
договора словацким  

парламентомБ Р А ТИ СЛ А В А , 29 января(ТАСС). Словацкий парламент ратифицировал Советско-Словацкий договор о торговле и судоходстве.
Ратификация Советско- 

Словацкого Договора 
о торговле к 
судою дствеПрезидиум Верховного Совета СССР ратифицировал Договор о торговле и судоходстве между СССР и Словакией, заключенный в г . Москве 6 декабря 1940 года.

округу І  116,
Арзамасскому нзбкрательному округу № 123, 
Муромскому избирательному округу № 124 

и Семеновскому избирательному округу 1  128
По сообщению окружных избирательных ко

миссий 26 января 1941 года прошли выборы 
в Совет Союза по Горьковскому-Ленинскому изби
рательному округу № 116, Арзамасскому изби
рательному округу JS& 123, Муромскому избира
тельному округу № 124 и Семеновскому изби
рательному округу № 128.

Всего приняло участие в голосовании 99,78 
процента от общего числа избирателей, зарегист
рированных по данным избирательным округам,

З а кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных голосовало 99,09 процента от общего 
числа избирателей, участвовавших в голосова
нии.

Окружными избирательными комиссиями за
регистрировано избрание депутатов в Совет 
Союза: по Горьковскому-Ленинскому избиратель
ному округу №  116 тов. Родионов Михаил Ива
нович; Арзамасскому избирательному округу 
JSß 123 тов. Третьяков Модест Тихонович; Му
ромскому избирательному округу № 124 тов. 
Еремин Степан Илларионович; по Семеновскому 
избирательному округу № 128 тов. Губин Вла
димир Владимирович.

По Советской стране

П ятилетий план по производительности 
труда выполнен в 3 годаМосковский инструментальный завод, инициатор соревнования за выполнение плана третьей пятилетки по росту производительности труда в 4 года, подвел итоги работы завода за прошлый год.По плану к концу 1 9 4 2  года среднегодовая выработка на одного рабочего должна равняться

468 00 руб. Упорным трудом стахановцы добіяиоь перевыполнения этого уровня уже в 1940 году. План третьей сталинской пятилетки по росту производительности труда выполнен в 3 года. Себестовмость снижена на 19,7 проц, против плана 8 ,8  проц. (Т А СС )
Подсобные хозяйства готовятся к севуВ Подмосковном угольном бассейне создано 50 подсобных хозяйств. В этом году на дальнейшее их развитие намечено израсходовать свыше 5 миллионов рублей. Уже отпущено 2 миллиона рублей на приобретение скота, птицы, сельскохозяйственных ма

шин н строительство помещений.Около 9 0 0  гектаров вѳмлв весной будет засеяно картофелем, свеклой, огурцами, яуком, к ап устой и т . I .  Многие хозяйства начали подготовку к весеннему севу. (ТАСС)
З а  р у б е ж о м

Новый фронт я АфрикеПо сообщению корреспондента агентства Юнайтед Пресс, мотомеханизированные части генерала де Голля (французский генерал, сражающийся на стороне Англии) пересекли Французскую Западную А ф р іку > в настоящее время заняли оазис М урзук, расположенный в юго-западной части Дивив. Таким образом, для итальянцев в Ливии образовался новый фронт.

Говоря о военных со б ы т ія ! ■ Африке, итальянская газета,«Пополо д'Италия» указы вает,что итальянцам пригодятся вести борьбу на « д а л ь н и  границах новой ямперив, разбросанной между землями н еп р іятел я». По словам газеты, Италия и Герм анія готовятся сейчас к нанесению сокрушительного удара противнику. (ТАСС)



Больше товаров ширпотреба и продовольствия из местного сырья!
22 января состоялось совещание работников 

»•стной промышленности и промкооперации с уча
стием работников райкома В К П (б), исполкома рай
совета н представителей торгующих организаций. 
Совещание обсудило вопрос о реализации поста
новления СШ £ СССР и Ц К  ВКП(б) от 9 января 
1941 года об увеличении производства товаров 
широкого потребления и продовольствия из мест
ного сырья. Ниже мы печатаем краткое содержа 
нив выступлений отдельных участников совещания.

ПОЛНЕЕ ИСПО ЛЬЗО ВАТЬ КАШ И  СЫ Р Ь ЕВ Ы Е Б О ГА Т С Т В А
Тов. Соловьев (исполком райсовета)Настолцѳе совещание работпи- 

£08  местной проиытленности и промысловой кооперации созвано в ц е л и  разработки практической программы по выполнению в нашем районе постановления Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) «О мероприятиях по увеличению производства товаров широкого потреблении и продовольствия нз местного сы р ья». Постановление это является новым проявлением заботы партви н правительства об удовлетворении растущ их по требностей трудящ ихся. Оно у страняет все препятствия, стоящие до сих пор на пути развития местной промышленности, открывает огромные возможности для уіедичения производства товаров широкого потребления и продовольствия на базе использования местных сырьевых ресурсов. Теперь все дело в инициативе, настойчивости и энергии руководителей местных партийных и советских организаций и работников местной промышленности и промкооперации.Тов. Соловьев изложил основное содержание постановления.Затем он переходит с  воиросу о состоянии вашей районвой промышленности и промысловой ко операции и конкретных возможностях увелічения их продукции н расширения ассортимента товаров.Л у к а н о в с к а я  промартель производит войлок. Артель имеет возможность н должна организовать производство валяной обуви і з  давальческого сы рья.П р о н к о и б н н а т  пока делает мебель, парты, классные доски, дранку. Он может и уж е приступил в выработке овчины нз да

деревянные чашки a ложки. В Силине могут производиться х о рошие повозки на железном ходу, спрос на которые большой не только в пределах района, но и в области. Артель, далее, может организовать производство лыж спрос на них большой и нам нечего ждать их завоза со стороныЕ л х о в с к а я  промартель тоже имеет узкий ассортимент н может его расширить, выпускать хозяй ствепвую бочку для наших конных дворов, кадку, тару для пищекомбината и райпотребсоюза, цветочную кадку, корыта.Мы имеем в районе несколько с а п о ж н о  р е м о н т н ы х  м а с т е р  с к н х  Первомайской артели. Меж ду тем есть полная возможность организовать в районе самостоятельную сапожную артель. Пошивочная мастерская в Ш втках не удовлетворяет имеющейся большой потребности в пошивке готового платья, вам нужно организовать самостоятельную швейную артель.

ПЛАН МОЖ НО ЗН АЧИ ТЕЛ ЬН О  
УВЕЛ ИЧИТЬ

Тов Мишин (Салимская 
промартельс20лет0ктября»)Постановление партии и правительства об увеличении производства товаров широкого потребления не может не рядовять работников местной промьішлениоств в промкооперация. Оно обязывает партийные н советские организации района ближе, конкретнее подойти к нуждам и запросам промартелей. До сих пор районные организации нами, нашими производственными планами не интересовались. Сегодня нас пригласили па совещание по делім нашего производства и в дальнейшем мы в праве рассчитывать на постоянное внимание и пом щь со стороны районных организаций.Снланская артель,— сообщает тов. М иш ин,— получила план на 1941 год. План предусматривает увеличение выпуска продукции в неизменныі ценах до 61Д  тысяч рублей против 569 тыс. рублей в 1940 году и до 2 миллионов рублей в отпускных ценах. Но этот план можно значительно увеличить, расширить производство, организовать выпуск ряда новых товаров. В существующей программе намечено производство преимущественно обозных изделий. У  артели есть возможность вы пускать токарные изделия— деревянную чаш ку, лож ку, мешалку, скалку, кухонные стиральные ко-

НОВОЕ П РО И ЗВ О Д СТВ О , НОВЫ Е М А С ТЕР С К И Е
Тов. Казарин (райпромкомбинат)Тов. Казарин говорит, что конт рольные цифры на 1941 год, полученные райпромвомбипатом, являются очень незначительными, они предусматривают выпуск продукции на 153 ты с. руб. Саи комбинат призплл эти цифры не реальными и разработал новую программу, по которой выпуск продукции увеличивается на 91 ты с. руб. Но в данный момент и эта цифры являются неудовлетворительными.Нами намечено организовать гончарное производство, мастерскую по переработке кожсырья, слесарную мастерскую по ремонту велосипедов, ш ?ейны і машеп и хозяйственной посуды, красильную мастерскую, выпуск древесного угля, газогенераторной чуш ки. Намечаем значительно увеличить продукцию столярной мастерской, механизировать эту мастерскую. Вы пуск обозных изделий мы совсем не планировали, сейчас решили выработать полозу на 500 ходов. У  нас есть участок земфонда, часть древесины с которо

го мы использовали на дрова, а ее можно пустить на выработку полоза.Здесь совершенно правильно говорили, что нам не помогают торгующие организации, плохо реализуют наши товары. Столярная мастѳрсквя выработала продукции на 2 5 .0 0 0  рублей, а продано из нее всего 75 табуреток. Выработали мы полозу на 2 0 0 0  ходов, но сколько раз не ходили в райсоюз, ни одной пары он у нас не взял и пришлось нам полоз самим продавать колхозам. На кровельную дрань большой спрос, у нас ее выработано 400 тысяч штук. Райсоюз ничего не взял. Обещал райсоюз также взять у нас дровни— тоже не взял. Торгующие организации должны учи тывать спрос населения на соответствующие товары и давать нам аа них заказы. Я  считаю, что в районе большойізпрос на табуретк у , крестьянский стол и их производство мы должны значительно увеличить.

Мы богаты известью (Федоровский карьер, Кврдавиль), но ѳ е !Р ыта’ Детскую ка^леу. Артель- как следует не нснользуеи. Район щакн го*орят, что нам нуженбогат сырьем, большие сырьевые кузнечный цех, мы можемб о г а т с т в а -в  наших л есах. Ничто * елать телѳги на с л е з н о м  ходу,но препятствует нам полнее нс- окова!шоѳ колесо со ВТУЛК0®« Т4Ккак иногда производимые артельюколеса колхозы вѳ могут ошино- вать. Артель может организовать 1 производство кровельной драни, лучше использовать производственные отходы.
пользовать н х, требуется только инициатива наших хозяйственна ков.Производственная программа н и щ е в о м б п н а т а  на 1940 год нас не удовлетворяла. Он производил безалкогольные напитки,кондитерские изделия— Еовфеты, I ПРИ П Р О И З В О Д С ТВ Е  пряники. Между тем у нас много ТО ВАРО В Н АД О  У Ч И ТЫ В А ТЬ  садов, в л е са і много дикорастущих ягод, мы можем организовать в большом количестве выпускпил к в ы р а с т и  »  д - варенья. У нас очень много ря-вальческогв сы рья. ІН___ * '  баны, считающейся «бросовой ягодой», а ее можно пустить в нежен организовать мастерскую по ремонту швейных машин, велосипедов, металлической посуды, организовать производство гончарных изделий, гончары у вас есть, пиной мы богаты; мы испытываем нужду в колесной мази, дегте, смоле— промкомбинат должен немедлевно организовать их пронзводство.С в л и н с к а я  промартель имеет большие возможности для выпуска добавочного ассортимента товаров. Она производит колес», сани, дровни. В Силине есть кустари, которые могут производить

реработку и получить ценный питательный продукт. В широком масштабе мы можем организовать засолку и маринование грибов, овощей, улов рыбы из местных водоемов. Мы плохо занимаемся постановкой на откорм свиней по линии сельпо, мельниц, больниц. Сейчас мы можем получать свиней на откорм централизованным порядком, возвращать свинину только в количестве постановочного веса, а  всю остальную продавать на месте.
УВЕЛ ИЧИТЬ П РО И ЗВО Д СТВО  КИРПИЧА, ПОСТРОИТЬ  

К РА Х М А Л О -П А ТО Ч Н Ы Й  З А В О Д
Тов. Мелехин (пищекомбинат)Той. Ыелехин говорит о необіо- пвтков, кондитерских изделий, днмости увеличения производства варенья. 3»д»ча состоит в изыкирпича в районе. В отдельных селах района имеется до 50 проц, кирпичных домов. Где он делался ? В нашем районе. А теперь из-за того, что производство кирпича у нас заброшено, он сильно поднялся в цене и стоит чуть- 

I I  не 50 руб. сотня3 года в продаже в районе нет топоров, а

сканаи местного сырья— использовании урожая местных садов, дикорастущих ягод, в том числе и рябины. У нас заброшены солка и маринование овощей, грибов, это дело должно быть развернуто в широком масштабе.Нам нужно построить в районе___ _ г ____________  крахмало-паточный завод, сырьеСилино раньше ела- ? у нас имеется, заводские отходывилось первосортными топорами. ' мы можем использовать для свиНадо восстановить их производство.Пищекомбинат должен уведн- чить выпуск безалкогольных на- 
И Ц  7541

нооткорма. Не отказалась бы использовать заводские отходы

М ЕСТНЫ Е ПОТРЕБНОСТИ
Тов. Богомазов (райзем 

отдел)Работники местной промышленности и промкооперации, выступая здесь, приветствуют постановление об увеличении производства товаров широкого потребления. Но когда они доходят до конкретных вопросов, видно, что они еще нерешительно подходят к перестройке, к работе по новом у. Тов. Мишин, председатель сн- линской артели, говорил о плане выпуска продукции, расширении ассортимента. А вот он нѳ предусмотрел производства простой деревянной лопаты, которой у нас в районе не купиш ь. Тов. Агафо нов говорил, что у него уж е имеется перспективный плав про дажи местных товаров. А метлы в плане нет. У нас в районе есть безлесная зона, где н метлу будут покупать. Известью, углем в районе пикто не торгует. В прошлый сенокос нечем было точить косы. Лопатку для точки косы мы завозили из других обда стей. Планирование производства товаров надо строить с  учетом местных потребностей.В колхозах надо развивать под собноѳ хозяйство, колхозы могут производить кирпич, черепицу известь на строительство и удобU U M O O U S M A  О  “  • ------------------------------  Г •свіно-товарвые фермы колхозов. ' рения, смолу, мочалу и т . п

М Ы  ПЛОХО ЗН АЕМ  СВО Й  РАЙОН, ЕГО  С Ы Р Ь Е В Ы Е  РЕС УРС Ы
Тов. Носков (райком ВКП(б)В нашем районе на базе ис- нов. Но мы отстаем потому, что пользования местного сырья мы ' плохо знаем свой район, его бо- можем значительно увеличить вы ! гатства, п лою  освоили н х . Пока пуск продукціи н расширить ас- ' кооперация будет относиться ксортимент товаров.Пользуясь присутствием пред ставителя облторготдела, я хочу поставить вопрос об организации нашим пищевым комбинатом пункта по разливу газированной воды из имеющегося в районе источника минеральных вод. Разлив минеральной воды на базе имеющегося у с. А р х .-Кобылина сульфатно-кальциевого источника пище комбинат должен организовать во что бы то ни стало.В речах выступавших здесь представителей местной промыш

товарам местного производства так, как относилась до сих пор, дело не пойдет. Кооперация, по существу, местными товарами не торгует, игнорирует и х . Стоит ли торговать метлой, мочалой, вениками? Вот продать красивый джемпер яркой расцветки— это дело! Привыкли мы торговать только тем, что ввозится нз других мест, а развитию местной промышленности не содействуем.Тов. Носков ставит вопрос о необходимости организации в районе„  новых артелей промкооперации,ленности и промкооперации еде- „  „  ^к В Бык. Майдане, например, мож-ланы только первые робкие памет- ; ’ г  г'• к п ! во организовать артель по прока расширения производства. Пред- j н Fседатель райпотребсоюза говорил, изводству саней, там много спе- что мы отстаем от других райо- ' циалиетов этого дела.
Д А Т Ь  БО Л ЬШ Е ТО ВАРО В И ВЫ СО К О ГО  К А Ч Е С Т В А

Тов. Агафонов (райпотребсоюз)тель. Промкомбинат вырабатывает стулья хуж е по качеству и дороже, чем в Ч ернухе. Каталки мы покупали дешевле в Ч ернухе, чем в силипской артели. Артель областного Дома инвалидов пронз- водит очень дорогие щетки.Удельный вес товаров местной промышленности и промкооперации в товарообороте района составляет не более 3-— 4 процентов. Между тем в обороте потребительской кооперации местные товары должны составлять не меньше 29 проц. Мы завозим из других районов много мебели, обозных, гончарных изделий, строительных материалов. Через систему потребительской кооперации мы можем реализовать товаров местного производства не ме- вее, чем па 3 миллиона в год. Району нужно иного гончарных, обозных, бондарных изделий, стройматериалов, мебели, щепных товаров, корыт, корзин, лопат, мочалы, веревки, рогожи, лыж н т .  д. Производить большинство этих товаров мы можем внутри района._____________________________

Нужно производить не только больше товаров, но и высокого качества. Партия и правительство требуют, чтобы местная промышленность и промкооперация обеспечивали «выпуск изделий, которые ао своим качествам приближались бы к лучшим образцам, вырабатываемым союзной промышленностью: изделия должны быть прочные, удобные для пользования и красиво оформлены». Производимые у нас товары Ев высоки по качеству и далеко не удовлетворяют потребителя. Р а ботники торговли должны увеличить требования к качеству товаров, производимых промкооперацией и местной промышленностью. Руководители местных комбинатов и промартели, неправильно считаю т, что если им приходится работать на утиле и отходах, то они могут производить плохие товары.Потребительская кооперация попадала в неудобное положение с продукцией силишкой и других артелей. В Елховке некооперированные кустари, работающие на дому, дают продукцию лучше по качеству и дешевле, чем ар- За ответ, редактора А .  Л о в и в .щ »т ц , ГорьковокоІ обдаоткі тявографяя гіи х н  .Новый вут»и Тираж «ООО «и»:


